

# Desde \$2 millones 700 mil se puede estudiar en ues o en IP

Las carreras más baratas en arancel anual parten de esta base, otras pueden llegar fácilmente a los \$9 millones.

Cristian Aguayo Venegas  
 cronica@estrellaconce.cl

El sueño de cursar estudios superiores en el Biobío tiende a variar significativamente en los costos dependiendo del tipo de institución, la carrera elegida y el nivel de acreditación, que sirve para becas y otras opciones.

En la región, según los montos observados en lista de aranceles de 2024, publicada en la página estatal MiFuturo.cl, las universidades más destacadas como la Universidad de Concepción; la Universidad Católica de la Santísima Concepción y la Universidad del Biobío, presentan aranceles anuales que van desde los \$2.700.000 para carreras como pedagogías en diversas áreas. Mientras que, para otras como Ingeniería Civil pueden llegar hasta los \$6.500.000.

Asimismo, carreras como Medicina, que son mucho más costosas, pueden alcanzar o superar los \$9 millones, sumado a las matrículas que parten desde los 100 mil pesos en muchos casos.

Por otra parte, están los Institutos Profesionales (IP) como el Inacap, Duo-



UCSC ADMISIÓN  
 LAS PEDAGOGÍAS SON LAS CARRERAS MÁS BARATAS, MIENTRAS QUE, MEDICINA ES LA MÁS COSTOSA.

cUC, entre otros, donde hay aranceles mucho más bajos, en donde carreras como la de Administración de Empresas puede estar sobre el millón de pesos y otras más específicas como Ingeniería en Sonido y Turismo por sobre los 3 millones.

Pedro Sandoval, director de Admisión y Comunicaciones de Inacap Concepción-Talcahuano indicó que "el arancel de las ca-

rreras va a depender del área que la persona elija, siendo el valor promedio de \$260.000 mensuales".

"Asimismo, Inacap al estar acreditado, los jóvenes pueden optar a la gratuidad. Esto, previo a la postulación al Fuas. Para quienes no pudieron postular al Fuas, contamos con convenios para las carreras del CFT, que es de un 30% descuento en el arancel semestral, para

aquellos que son afiliados o carga en Caja Los Andes, Ejército, Carabineros, Mutual de Seguridad, Armada y Bomberos", agregó.

Por su parte, Miguel Martínez, director de Admisión y Difusión de la UCSC expresó que "acá, las carreras con licenciatura tienen un costo promedio de \$5.200.000 al año. Así como las carreras sin licenciatura, como las técnicas e ingenierías en ejecución,

“Es muy difícil que un buen estudiante con buenas notas, no pueda estudiar hoy en Chile”.

Andrés Ulloa, dir. Ign. Comercial

tienen un costo promedio de \$2.500.000”.

“Es importante destacar que para las carreras con licenciatura y las técnicas, nuestra Universidad está adscrita a la gratuidad, lo que permite que los estudiantes preseleccionados y que cumplan con los requisitos puedan estudiar sin costo. Además, quienes accedan al Crédito con Aval del Estado (CAE) también pueden utilizarlo para financiar su educación en la UCSC”, cerró.

Bajo la misma línea, León Castro, estudiante con gratuidad en la UCSC, sostuvo que “hoy, la clave para acceder al estudio son las becas, más aún la gratuidad, sin embargo, hay que cumplir con el requisito real de estar en las fami-

lias más pobres del país”.  
 “Se sabe que las carreras cada año aumentan sus aranceles, por lo que el Fuas es cada vez más clave. Es muy poco probable que un estudiante que no alcance este requisito pueda entrar a la educación superior, porque es incluso más importante que los puntajes, ya que los institutos igual tienen la opción de la gratuidad”, aseguró.

EXPERTO

Andrés Ulloa, director Ingeniería Comercial USS sostuvo que “hoy son múltiples los apoyos que tienen los estudiantes. Existe una cantidad grande de becas, tanto del Estado, como de las mismas instituciones más becas privadas, y además existen créditos, que es el CAE”.

“Además, y lo más importante de todo, que es la gratuidad, que es para los estudiantes con una situación socioeconómica desmedrada, que están dentro del 40% del nivel de ingreso más bajo. Por lo tanto, hay una variedad grande que hoy uno podría decir fácilmente que es muy difícil que un buen estudiante con buenas notas, no pueda estudiar en Chile”, aseguró. ☺